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За последние два года на местах открыты 86 центров 
государственных услуг. Перечень документов, необходимых для 
получения 36 видов наиболее востребованных услуг, сократился 
с 112 до 52, срок оказания услуг - с 280 до 126 дней.
К примеру, прежде для замены водительского удостоверения 
требовалось предоставить паспорт, медицинскую справку, 
экзаменационный лист, старое удостоверение, фотографию, 
а также внести плату в размере 70 процентов минимального 
размера оплаты труда. Теперь достаточно предоставить 
старое водительское удостоверение и талон к нему, 
а также оплатить сбор в размере 70 процентов 
базовой расчетной величины.

БУДЕТ ВНЕДРЕНА ЕДИНАЯ ДЛЯ ВСЕХ УСЛУГ 
ЭЛЕКТРОННАЯ ЦИФРОВАЯ ПОДПИСЬ

Презилент Республики Узбекистан Шавкат Мирзиёев 9 января провел совешаиие 
по вопросам повышения эффективности оказания тосуларственных услуг.

Глава нашего государства с первых 
дней своей деятельности на посту 
Президента выдвинул идею "Не народ слу
жит государственным органам, а государ
ственные органы должны служить народу", 
иель которой заключается в облегчении 
забот людей и создании для них широких 
возможностей.

Для экономии времени и средств насе
ления, обращающегося в ведомства по тем 
или иным вопросам, а также предупрежде
ния коррупиии начато внедрение целост
ной, современной и надежной системы 
оказания государственных услуг.

В связи с этим Президент Шавкат 
Мирзиёев 12 декабря 2017 года подписал 
Указ "О мерах по коренному реформиро
ванию национальной системы оказания 
государственных услуг населению". 
В соответствии с документом организова
но Агентство государственных услуг при 
Министерстве юстиции.

Сегодня центры государственных услуг 
агентства действуют по всей стране. Услу
ги для физических и юридических лиц пре
доставляются более чем в 80 всесторонне 
удобных, инновационных зданиях, строят
ся еще 94 таких сооружения.

Кроме того, услуги в удобной и откры
той форме оказываются с выездом в отда
ленные районы (мобильные государствен
ные услуги).

В настоящее время через центры госу
дарственных услуг по принципу "одно 
окно" предоставляются услуги более 130 
видов. Если в 2017 году населению были 
оказаны 12 тысяч госуслуг, то в 2019-м 
этот показатель превысил 13 миллионов.

За последние два года на местах открыты

86 центров государственных услуг. Пере
чень документов, необходимых для полу
чения 36 видов наиболее востребованных 
услуг, сократился с 112 до 52, срок оказа
ния услуг - с 280 до 126 дней.

К примеру, прежде для замены води
тельского удостоверения требовалось 
предоставить паспорт, медицинскую 
справку, экзаменационный лист, старое 
удостоверение, фотографию, а также вне
сти плату в размере 70 процентов мини
мального размера оплаты труда. Теперь 
достаточно предоставить старое води
тельское удостоверение и талон к нему, а 
также оплатить сбор в размере 70 процен
тов базовой расчетной величины.

С 1 июня прошлого года налажено ока
зание государственных услуг по экстерри
ториальному принципу безотносительно 
мест постоянного проживания и располо
жения организаций, через любой центр 
госуслуг. Данное нововведение предоста
вило большие удобства гражданам и поло
жило конец волоките.

Так, абитуриенту из Нукуса для сдачи 
документов на поступление в вуз в Таш
кенте приходилось тратить минимум 
2 миллиона сумов. Сегодня достаточно 
обратиться в любой центр, не выезжая из 
своего региона.

Работа в этом направлении будет про
должена и в текущем году, запланировано 
открытие 94 новых центров, большинство - 
в партнерстве с частным сектором.

Глава государства отметил, что это 
лишь первый этап, и удобства населению 
следует расширять.

Для того, чтобы принцип "одно окно" 
утвердился в полной .мере, необходимо

прежде всего перевести все государствен
ные услуги в электронную форму и цифро- 
визировать данные, указано на совещании.

В настоящее время из 80 оказывающих 
государственные услуги ведомств лишь 
27 интегрировали свои базы данных с 
Агентством государственных услуг, а в 53 
организациях данные все еше не переве
дены в "цифру". К примеру, отсутствует 
электронная база данных для оказания го
сударственных услуг в сферах здравоохра
нения, экологии, строительства, архива.

Из-за отсутствия такого обмена данны
ми в 2019 году услуги, связанные со стро
ительством, снабжением газом, горячей и 
питьевой водой, оказывались с нарушени
ем сроков.

В связи с этим Министерству по разви
тию информационных технологий и ком
муникаций, Министерству юстиции пору
чено разработать адресную программу по 
созданию во всех ведомствах информаци
онных систем и баз данных касательно 
госуслуг.

Поставлена цель увеличить число 
пользователей электронными госуслугами 
не менее чем в 5 раз до конца текущего 
года, а к 2025 году полностью перейти на 
электронное обслуживание.

С учетом того, что 75 процентов насе
ления пользуется интернетом на мобиль
ных устройствах, отмечена важность 
запуска мобильной версии Единого порта
ла интерактивных государственных услуг. 
Поручено ускорить организацию более 50 
филиалов центров государственных услуг 
для удобства жителей отдаленных насе
ленных пунктов.

Отмечена возможность на основе 
использования зарубежного опыта оказы
вать гражданам целый комплекс услуг на 
основе одной заявки или предлагать.

гражданину необходимые услуги, не 
дожидаясь обращения.

К примеру, при рождении ребенка ро
дителям будет гораздо удобнее получить 
одновременно несколько услуг - по регис
трации рождения, назначению пособия, 
прописке по месту жительства, постанов
ке на учет в медицинском учреждении, на 
очередь в детский сад и другие.

На совещании поручено апробировать эту 
систему в городе Ташкенте и в дальнейшем 
поэтапно внедрить ее в других регионах.

Президент отметил, что требование 
электронной цифровой подписи, наличие 
которой является обязательным для досту
па ко многим услугам, создает неудобство 
для граждан, особенно затрудняет дея
тельность предпринимателей.

Электронную цифровую подпись можно 
использовать только с компьютера. Чтобы 
зарегистрировать свое дело, предпринима
тель должен получить ключ ЭНП в налого
вом ведомстве, отдельный ключ в таможен
ном ведомстве, еше один банковский ключ 
для работы со счетом. Приходится посе
щать каждое ведомство по отдельности, а 
по прошествии определенного времени 
ключи подлежат обновлению. Все это тре
бует дополнительных расходов.

Президент поручил Министерству по 
развитию информационных технологий и 
коммуникаций внедрить совместно с 
ответственными организациями альтер
нативные, безопасные и простые способы 
подтверждения личности при пользова
нии услугами, требующими электронную 
цифровую подпись. Поставлена задача до 
1 июля нынешнего года разработать еди
ную для всех услуг ЭНП.

По обсужденным на совещании вопро
сам определены конкретные меры.
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Кобул Турсунов:
"Критику воспринимаю 
адекватно, но, как любой 
человек, иногда обижаюсь'

Хоким Навоийской области Кобул Турсунов встретился 
с корреспонлентами республиканских, региональных печатных 
и электронных срелств массовой информаиии, блогерами, 
руковолнтелями отраслевых пресс-служб. В таком составе 
и формате руковолитель областной алминистраиии открыто 
разговаривал с работниками СМИ впервые.

Заявленная тема пресс-кон
ференции звучала как подведе
ние итогов 2019-го и планы на 
год наступивший. Тем не менее 
большую часть двухчасовой 
беседы глава администрации об
ласти отвечал на вопросы журна
листов в деловом ключе, позво
лив в самом начале встречи как 
экономист дать оценку текущим 
реформам. При этом обратил 
внимание всего на один, но 
очень важный показатель, кото
рый демонстрирует качествен
ный уровень проводимых преоб
разований. За последние, два

года количество обращений 
граждан в Народную приемную 
Президента Узбекистана Наво
ийской области уменьшилось в 
три раза, иеленаправленная 
работа по реализации про
грамм строительства автомо
бильных дорог, общеобразова
тельных школ, жилья, разреше
нию вопросов заявителей, 
удовлетворению законных 
просьб и интересов граждан и 
юридических лиц дали положи
тельный результат.

Фото Сергея Никоненко.

Под председательством Президента Республики 
Узбекистан Шавката Мирзиёева 8 января состоялось 

видеоселекторное совещание по приоритетным задачам 
исполнения параметров Государственного бюджета 

и развития предпринимательства в регионах.

в стране сформирована национальная налоговая система на основе 
передового зарубежного опыта и испытанной практики. Оптимизированы 
число и ставки налогов. Ставка налога на добавленную стоимость 
снижена С 20 ДО 15 процентов. В результате в прошлом году в 

распоряжении предпринимателей осталось 2 триллиона сумов. 
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Гендерное равенство: удастся 
ли избежать социальных стереотипов

с 1 января 2020 года введен в действие Налоговый кодекс 
в НОВОЙ редакции, главная цель налоговой реформы - ОбеСПечИТЬ 

экономическую стабильность в этом и последующих годах.

.За послелнес время в Vзб<‘ки( гане приняю 11е( кол|.к<) (>фи11иал1.111.1х локумешон, ре|улирум1111их права 
женшин в оЕзшсстве. Это Законы "О гарантиях равных нрав и возможностей лля жен1ви11 и мужчин" 
и "О зашиге женизин от притеснения и нас илия". 4 января 2020-1 о нолнисано гакже нос (ановление 
Кабинета Минис гров "О мерах по совершенствованикз сисгс-мы са1ви1ы женшин и лсшушс-к ог нригеснения 
и насилия".

Указано на первоочередную необходимость организации НОВЫХ 
субъектов бизнеса и содействия предпринимателям, 
приостановившим работу. Для этого следует улучшать 
имеющиеся и возводить новые сети газо-, электро- и водоснабжения, 
дорожную инфраструктуру. В связи с этим хокимиятам предписано 
направлять доходы сверх пропзоза в первую очередь на улучшение 
инфраструктуры на местах.

Долго женщины были вынуждены отстаи
вать права и свободы. Обретя шанс получать 
образование, строить карьеру без всяких огра
ничений, прекрасная половина человечества 
продолжает сталкиваться с социальными сте
реотипами, навязываемыми людьми, которые 
открыто заявляют, что предназначение жен- 
шины - исключительно семья. Кого-то это уст
раивает, другие идут наперекор обшественно- 
му мнению, а третьи оказываются в условиях, 
когда их слово не значит абсолютно ничего. 
И, казалось бы, они уже смирились с такой 
участью, но страдания не заканчиваются. 
Покорность - качество, высоко ценящееся в 
восточных странах, в том числе и у нас.

Множество новых мощностей можно создать при эффективном 
использовании 263 ГектарОВ площадей и свыше 50 ТЫСЯЧ объектов 
малых промышленных зон, которые располагают готовой инфраструктурой. 

На Агентство по управлению государственными активами, Министерство 
экономики и промышленности возложена задача разработать совместно с 

хокимиятами областей соответствующую адресную программу.

Именно оно зачастую останавливает развитие 
личности девушки, а порой и губит ее жизнь.

В прошлом году весь мир отмечал 40-летие 
принятия Конвенции о ликвидации всех форм 
дискриминации в отношении женшин. В нас
тупившем 2020-м Генеральная Ассамблея 
ООН будет посвящена обзору прогресса 
государств-членов в реализации положений 
Пекинской платформы действий.

Принятие Ассамблеей 18 декабря 1979-го 
Конвенции о ликвидации всех форм дискри
минации в отношении женшин стало кульми
нацией международных усилий по продвиже
нию и защите прав женшин мира. Конвенция 
впервые поставила вопрос о равных правах

как неотъемлемой необходимости. В течение 
десяти лет - с 1949 по 1959-й - Комиссия по 
положению женшин (далее - комиссии) подго
товила ряд договоров, включая конвенции о 
политических правах женшин и гражданстве 
замужних женшин, которые защищали и про
двигали права в тех наиболее уязвимых и 
требующих внимание областях.

В1965-м Комиссия приступила к подготов
ке Декларации о ликвидации дискриминации 
в отношении женшин, ставшей единственным 
юридическим инструментом международно
го стандарта, заявившим о равенстве прав 
мужчин и женшин. ~

Как известно, Навоийский и Алмалыкский горно-металлургические комбинаты. 
‘7збекнефтвгаз”, “Узтрансгаз”, “Узкурилишматериаллари", "Узкимёсаноат” и 

другие крулнью предприятия и организации оказывают значительное влияние на 
показатели бюджета. Отныне с поступлениями от них будет работать созданная 

недавно Инспекция по крупным налогоплательщикам.

Особое внимание уделено вопросу сокращения задолженности 
за потребленную электроэнергию и природный газ.

Спецпроект "Правды Востока": "Паралимпийский

ОМОН Гафуров:
"Взялся за гуж, 
не говори, что не дюж

Очередной важный фактор увеличения поступлений 
в бюджет - государственные активы. В прошлом 
году предприятия с долей государства уплатили в 
бюджет лишь 1,6 триллиона сумов дивидендов.

Сели на Паралимпийских играх 2012 гола в Лонлоне 
(Великобритания) в активе спортивной лелегаиии Узбекистана 
из лесяти спортсменов с ограниченными возможностями была 
лишь олна серебряная мелаль (67-е место в обшем зачете), 
то через четыре гола из Рио-ле-Жанейро (Бразилия)
32 узбекистаииа привезли ломой 31 мелаль (!) -
восемь золотых, шесть серебряных и 17 бронзовых.
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В связи с этим на ответственных лиц возложена задача обеспечить 
приватизацию объектов государственного имущества, в том числе 

предприятий-производителей масложировой и алкогольной 
продукции, а также определить размеры и периодичность уплаты 

дивидендов крупными налогоплательщиками.

С 1 января текущего года в налоговой системе нашей страны 
начали действовать более 120 НОВЫХ правил. Для их 
правильного применения, обеспечения прав и интересов населения 
необходимо достичь всеобщей информированности.

Наши земляки при этом уста
новили шесть мировых рекор
дов, семь высших достижений 
Паралимпиады и двенадцать - 
Азии. Среди представителей из 
187 государств в неофициаль
ном командном первенстве со
отечественники заняли 15-е 
место. При этом в Пентральной 
Азии стали первыми, СНГ - вто
рыми вслед за украинцами. Вто
рыми оказались и в континен
тальном рейтинге. Впереди - 
только китайцы. Примечатель
но то, что авторитетные экспер
ты Международной паралим

пийской ассоциации в Бразилии 
присвоили команде Узбекиста
на звание "Открытие Игр- 
2016".

Высоко поднята планка дости
жений. Удержат ли паралимпий
цы достигнутое теперь на Все
мирном форуме четырехлетия в 
Токио (Япония)? Судя по итогам 
прошлого сезона, с Националь
ной паралимпийской ассоциаци
ей связывают большие надежды. 
В номинации "Лучшая спортив
ная федерация Узбекистана в 
2019 году" она признана победи
тельницей.

- Какие ныне ставятся за
дачи? - с этого вопроса на
чалась беседа с генераль- 
ныы секретарем ассоциа
ции ОМОНОМ Гафуровым.

- Взялся за гуж, не говори, что 
не дюж. Отступать, как говорит
ся, некуда. Осознаем колоссаль
ную ответственность. Нам боль
шое внимание оказывает госу
дарство. Стремимся в полной 
мере реализовать постановле
ние Президента страны "О под
готовке спортсменов Узбеки
стана к XXXII летним Олимпий
ским и XVI Паралимпийским

играм 2020 года в городе Токио 
(Япония)" от 9 марта 2017 года. 
Наши тренеры, проанализиро
вав выступления воспитанни
ков за последние три сезона, 
возможности соперников, пос
тавили перед собой цель под
няться в обшем зачете на пять 
ступенек выше, занять десятое 
место в Стране восходящего 
солнца. „* 4
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Кобул Турсунов:
"Критику воспринимаю адекватно, 
но, как любой человек, иногда обижаюсьп

1 *
Возможно, именно поэтому один 

из первых заданных вопросов касал
ся развития сониальной сферы реги
она. Как отметил хоким области, в 
этом сегменте в числе приоритетных 
было обновление транспортной ин
фраструктуры, на что направлено в 
шесть раз больше средств, чем в 2017 
году, обеспечение населения питье
вой водой, сооружение школ и дет
ских образовательных организаций. 
Сюда денежные вливания увеличи
лись в пятнадцать раз по сравнению 
с 2017 годом. Согласно озвученной 
информации, охват детей дошколь
ного возраста воспитанием и обра
зованием за последние два года вы
рос с 41,8 до 62 процентов, а в 2020-м 
- эта цифра составит 81,9 процента. 
Возведено 516 ДОО, включая 120 
государственных детских садов. 
И все это благодаря ощутимому росту

финансирования социальной сферы 
и поддержки населения. По подсче
там - более чем в 3,8 раза.

Другая животрепещущая тема для 
региона, по мнению представителей 
СМИ, - обеспечение занятости насе
ления, особенно неработающей мо
лодежи. 16 тысяч юношей и девушек, 
многие из которых, по словам К. Тур
сунова, выбрали не совсем верные 
жизненные ориентиры, находится в 
поисках приложения сил. В связи с 
этим поднимался вопрос духовного 
воспитания подрастающего поколе
ния. V навоийской молодежи, счита
ет руководитель региона, достаточ
но интеллектуального резерва. Но 
чтобы реализовать его, нужно созда
вать определенные условия. Сооб
щалось, что в свой приезд в Навоий- 
скую область в конце декабря 2019 
года Президент Шавкат Мирзиёев 
пообешал лично содействовать в ре
шении всех вопросов, включая

финансовые, по строительству в На
вои 20-этажного здания для органи
зации масштабного молодежного 1Т- 
парка. Кстати, в этом году в свыше 
500 точках города, включая места 
массового скопления людей, втерри- 
ториях с развитым туристским по
тенциалом, а также на рынках и в 
торговых комплексах в рамках гран
тового проекта ожидается открытие 
зон интернета, которые со временем 
перейдут на круглосуточное бес
платное обслуживание.

Безусловно, не обошли стороной 
больную для большинства печатных 
средств массовой информации, осо
бенно районных и городских изда
ний, тему. По замечанию редакторов 
некоторых газет, складывающаяся на 
сегодня ситуация весьма удручаю- 
шая. Вариантов развития событий 
много, вплоть до закрытия СМИ. 
Чтобы не допустить такого сценар
ного исхода, хоким Навоийской

области высказал личную позицию, 
что необходимо решать проблему из
нутри и уделять внимание качеству, 
цитирую, “производимого товара", 
делать его конкурентоспособным на 
медиарынке. В эпоху цифровых тех
нологий быстро распространять ка
чественную и надежную информа
цию сложно, тем более когда на пят
ки наступают представители новой 
формации распространителей ин
формации - интернет-журналисты, 
блогеры, которые чаше склонны го
няться за сенсациями.

В целом было много одинаковых 
по теме вопросов. В ответах очень 
много раз звучали слова "воспитание 
молодежи", "духовность", "кадровый 
потенциал нового Узбекистана".

В кулуарах встречи хоким области 
продолжал прямое общение с пред
ставителями СМИ. Там и удалось за
дать несколько вопросов.

- Кабул Бекназарович, это первая

в таком формате встреча с журнали
стами. Такого прямого обшения все 
лавио жлали. Скажите, считаете ли 
вы нас своей команлой?

- Безусловно, да. Импонирует ра
бота с профессионалами своего 
дела, которые в материалах затраги
вают острые социальные проблемы. 
Это очень важно: держать руку на 
пульсе страны, освещать реформы, 
инициированные главой государ
ства. Всегда открыт к диалогу.

- Прозвучали ли на пресс-конфе- 
рениии какие-либо неулобные воп- 
росы1

- Нет, собравшиеся представители 
СМИ задавали конкретные, актуаль
ные, тактичные и правильно постав
ленные вопросы.

- Д как вы реагируете на критику в 
свой алрес?

- Вообще к критике отношусь нор
мально. Но, конечно, как любой че
ловек иногда обижаюсь, особенно 
когда вижу неконструктивные заме
чания.

Импровизированный блиц показал 
готовность главы администрации 
продолжать выстраивать профессио
нальный диалог.

Дилфуза Гулямова.
"Правда Востока".

Навоийская область.
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I Деловой курьер
Поменяем формат 
работы
с предпринимателями

Курсом реформ

Банковский сектор:
трансформация не за горами
Свое виление изменений, которые коснутся сектора банковских услуг 
в нынешнем голу, прелставнли руковоляшне лииа ряла крупнейших 
финансовых учрежленнй страны.

Александр Зотов
"Правда Востока"

В рамках “круглого стола" в формате 
"ореп зрасе", организованного Цент
ром экономических исследований и ре
форм (иЭИР) при Администрации 
Президента Республики Узбекистан с 
говорящей темой "Трансформация 
банковского сектора Узбекистана 
2020", прошло обсуждение мер, необ
ходимых для развития сферы, финан- 
срвргр оздоровления и обеспечения 
стабильности ее работы.

В нем приняли участие руководите
ли иЭИР, представители Центрально
го банка и четырех крупнейших финуч- 
реждений страны, а также депутаты 
Олий Мажлиса, аудиторы, налоговые 
консультанты, представители бизнес- 
сообшесгва и средств массовой ин
формации.

Только в последние годы из Госу
дарственного бюджета коммерчес
ким банкам выделено 8,4 триллиона 
сумов на финансирование программ, 
400 миллионов долларов - пополне
ние оборотных средств, 1,7 миллиар
да долларов - увеличение уставного 
капитала. В целом за последние два 
года на повышение капитализации 
банков выделено государственных 
средств на сумму 3,3 миллиарда дол
ларов, говорилось на октябрьском 
видеоселекторном совещании. Банки 
страны должны менять свои подходы 
к работе без оглядки на регулярную 
господдержку, расширять клиентс
кую базу, искать новые формы и ме
тоды привлечения ресурсов и выделе
ния кредитов.

И в ходе прошедшего "круглого сто
ла" в открытом формате специалисты 
получили возможность представить

работы с предпринимателями, созда
ние клиентской базы на основе госу
дарственных программ, работа с кор
поративными клиентами, и все это с 
индивидуальным подходом к каждой 
категории пользователей сервисом 
банка. Концепцией также ставятся за
дачи организации центров банковских 
услуг, смарт-офисов, расширение сети 
банкоматов и выездных касс, развитие 
интернет-банкинга.

Каждый из банков представлял те 
изменения и направления развития, 
которые должны сделать именно его 
услуги наиболее привлекательными 
для населения или отдельных рыночных 
сегментов бизнес-сообшества. Это: 
новые виды банковских продуктов и 
расширение розничных услуг через со
здание современных центрцв;.управле- 
ние рисками и совершенствование ин
формационной системы для снижения 
рисков проблемных кредитов; цифро
вой банкинг и упрощения процедуры 
получения кредитов, в том числе и че
рез мобильные приложения; создание

■ Мир о нас
В Азербайуркане издана 
книга об Узбекистане
Она вышла на азербайджанском языке 
пол названием "Рай между двумя реками".

Отправной точкой дискуссии стало 
видеоселекторное совещание, про
шедшее в октябре прошлого года под 
руководством Президента страны, на 
котором обсуждались вопросы ре
формирования банковской системы 
Узбекистана.

"Тогда глава нашего государства от
метил, что "отныне банки в вопросе 
привлечения ресурсов должны сами 
тянуть свою телегу, - отметил в предва
ряющем мероприятие выступлении за
меститель советника Президента Рес
публики Узбекистан - директор ИЭИР 
О. Хакимов. - Только так они смогут 
стать финансовым институтом с совре
менной системой управления, соответ
ствующим рыночным условиям".

Как озвучено в ходе “круглого стола", 
основным недостатком банковского 
сектора сегодня является то, что 90 про
центов всех кредитов в экономике при
ходится на долю банков. А сама банков
ская система Узбекистана характеризу
ется высокой концентрацией: 86 про
центов всех активов финучреждений 
по-прежнему принадлежат государ
ству. Доля банковских депозитов с госу
дарственной долей по отношению к кре
дитам составляет 31,5 процента. Для 
сравнения - в частных банках этот пока
затель около 100 процентов.

собственные наработки тех измене
ний, которые должны сделать банков
скую сферу открытой и привлекатель
ной для всех категорий клиентов.

Свои презентации изменений, кото
рые должны произойти в ближайшее 
время, представили сотрудники АК 
“Халк Банки", АКБ "Натко|Фапк", АКБ 
"Асака банк", "Узпромстройбанк". Об
щим в концептуальных программах 
стали готовность и желание развивать 
бизнес и создавать для клиентов самые 
современные удобства, которые пред
лагает уровень мирового развития 
цифровизации. Различие подходов к 
ведению бизнеса, готовность предос
тавлять высокий уровень клиентского 
сервиса, уровень автоматизации самих 
процессов кредитования будут очень 
важны при активном росте кредитного 
портфеля.

Так, своей первой задачей АК "Халк 
банки" видит завоевание рынка роз
ничных услуг, рассказал в ходе презен
тации председатель его правления Ф. 
Саламов. Для ее решения банк имеет 
широкую сеть филиалов по республике 
и возможности расширить виды предо
ставляемых услуг и продуктов. Однако 
только этим направлением концепция 
трансформации не ограничивается. 
Среди важных целей - расширение

системы кредитных анкет и андеррай
тинга; активное привлечение к креди
тованию внутри страны международ
ных инвестиционных фондов и других 
институтов: выпуск виртуальных и дру
гих видов пластиковых карт.

Активное внедрение цифровых тех
нологий способно улучшить качество и 
скорость банковских услуг, расширить 
их виды и тем самым позволить клиен
там эффективно и быстро решать свои 
финансовые вопросы, а сами банки 
вывести на новый уровень развития. 
Эти инновации окажут наибольшее 
влияние в тех банках, где внедряются 
бизнес-модели на основе новых техно
логических платформ.

В ходе мероприятия также рассмат
ривались вопросы повышения инвести
ционной привлекательности коммер
ческих банков и предпринимаемые пра
вительством решения по модернизации 
банковского сектора страны. А экспер
ты поделились своими предложениями 
и комментариями по трансформации 
банковского сектора Узбекистана.

Обсуждались и новшества банков
ского законодательства, даны исчер
пывающие ответы с использованием 
практических примеров в условиях 
рыночной экономики.

Фото Музаффара Абдуллаева.

"Хафта ими" В. Тагибейли, кото
рый в августе 2018 года вместе 
со своим коллегой, корреспон
дентом издания "ТКе Ғ1Г$1 NеVV$" 
П. Султановым, стал участником 
медиа-тура по нашей стране.

В книге автор знакомит чита
телей с историей и современным 
развитием Узбекистана, его эко
номическим и туристским по
тенциалом, культурой и наследи
ем узбекского народа.

В своем повествовании автор 
выступает гидом, который по
следовательно описывает горо
да и регионы, ландшафты и кли
мат страны, ее достопримеча
тельности и людей.

В книге нашли отражение бо
гатое историко-культурное и 
духовное наследие, оставленное 
великими предками узбекского 
народа, описание сохранивших
ся архитектурных памятников и 
святынь.

Автор также знакомит читате
ля с древней и уникальной куль
турой и традициями узбекского 
народа. Он образно проводит в 
мастерские ремесленников, ко
торые по вековым традициям из
готавливают прекрасные пред
меты народно-прикладного ис
кусства. Среди них золотошвей
ные изделия, керамика, сюзане, 
национальные костюмы и другие 
образцы творчества.

Останавливаясь на традици
ях, азербайджанский журналист 
с восхишением пишет об узбекс
кой национальной кухне, кото
рая богата вкусами и разнообра
зием. Он подчеркивает гостеп
риимство и добродушие местных 
жителей.

Книга была с теплотой приня
та в обшественных и культурных 
кругах Азербайджана.

Так, Алмаз Ульви Биннатова, 
доктор филологических наук, за
ведующая отделом азербайджа
но-туркмено-узбекских литера
турных связей Института лите
ратуры имени Низами Гянджави 
Национальной академии наук 
Азербайджана отметила, что чи
тающий книгу человек сразу по
чувствует то уважение и восхи
щение, которое испытывает ав
тор к нашей стране. По ее мне
нию, это естественно, если учи
тывать историческую, языковую 
и культурную близость наших 
стран и народов.

- Книгу Вусала Тагибейли "Рай

ток путешественника, где автор 
делится с читателями своими 
впечатлениями от пребывания в 
сказочном Узбекистане. Вместе 
с тем, следует отметить, что при 
написании книги журналист ис
пользовал дополнительную лите
ратуру, в которой раскрывается 
социально-экономический и 
культурно-исторический потен
циал различных регионов Узбе
кистана. Это значительно обога
тило книгу в содержательном 
плане. Хотела бы выразить уве
ренность в том, что книга ока
жется полезной и востребован
ной для моих соотечественни
ков, которые желают больше уз
нать о братском Узбекистане, - 
сказала она.

Земфира Кадырова, замести
тель председателя Азербайджан
ского фонда творчества, испол
нительный директор общества 
Дружбы "Азербайджан-Узбеки- 
стан" поделилась, что 19 лет про
жила в нашей стране и считает ее 
второй Родиной.

- Перелистывая каждую стра
ницу, я будто вместе с автором 
прогуливалась по просторным, 
ухоженным и красивым улицам 
прекрасного Ташкента. К тому 
же, в книге упоминаются род
ные и близкие для меня назва
ния, такие, как Чорсу, Бешёгоч, 
Урда и многие другие. В деталях 
описан и величественный 
Самарканд, его улицы и люди. 
Согласна с автором, что, попав 
в него однажды, хочется снова и 
снова возвращаться в этот древ
ний и величественный город. 
Сама неоднократно посещала 
Самарканд, он покорил мое 
сердце, когда-то готовила ре
портажи об этом городе для ра
диопередачи.

Назвала бы эту книгу руко
писным паспортом Узбекистана. 
Мне кажется, что до нынешнего 
дня про Узбекистан в Азербай
джане еше не было написано та
кой книги, содержащей в себе 
столь точные факты, географи- 
ческиеданные, история страны, - 
сказала она.

По информации Посольства 
Узбекистана в Баку, презента
ция книги В. Тагибейли состоит
ся в ближайшее время в рамках 
ежегодного собрания руковод
ства и членов Общества дружбы 
"Азербайджан-Узбекистан".

ИА "Дуне".

' Концепцию реботы с предпринимателями во взаим- 
’ НОИ увязке с отраслевыми министерствами, ведом

ствами и органами местной власти представила на 
совещании в Термезе рабочая группа Министерства

] инвестиций и внешней торговли во главе с минис- 
у тром С. Умурзаковым. Она будет имплементиро-

1
вана в 2020 году.

Принципиальным нововведением, оптимизируюа^м
1 настоящий формат работы с инициаторами инвестицион- 
' ных проектов и экспортерами, стала матричная структура 
1 солидарной ответственности представителей местных 
' органов власти и отраслевых ведомств. Такой подход 
■ позволит укрепить кооперацию государственных струк- 
’ тур и объединений хозяйствующих субъектов и обеспе- 

■ нить непрерывное отслеживание реализации каждого 
' инвестиционного проекта и торгового соглашения.
* В ходе совещания обозначены первоочередные зада- 
] чи, решение которых создаст задел для обеспечения 
4 выполнения прогнозов привлечения инвестиций и экс- 
, порта. Это выработка решений текущих проблем иниш1-

аторов инвестиционных проектов в ряде районов и 
городов области, что позволит ускорить их реализацию 
и запуск производственных мощностей, наиболее пер
спективных в Сурхандарье отраслей для фокусирования 
в них потоков привлекаемых инвестиций, проработку с 
рядом коммерческих банков вопросов выделения кре
дитных ресурсов для предпринимателей и экспортеров, 
оказание содействия в получении необходимых серти
фикатов для выхода на новые рынки и другие актуальные 
задачи.

Помимо этого, ответственным руководителям и со
трудникам даны адресные поручения по разработке 

I эффективных механизмов межведомственного взаи- 
модействия в кооперации с профильными госструктура- 

[ ми и органами местной власти для скорейшей имппе- 
! ментации новой системы работы с предпринимателями.

Первые результаты 
1 налоговой реформы
< Министерство финансов опубликовало предвари

тельные итоги налоговой р^ормы в Узбекистане 

в 2019 году.
По данным, доходы Государственного бюджета и 

государственных целевых фондов в 2019 году составили 
137 трлн сумов (26,1 процента к ВВП), что на 27 
процентов больше, чем в 2013 году.

Предварительные итоги исполнения Госбюджета по 
доходам за 2019 год показывают, что поступления 
составили 112,1 трлн сумов с ростом в 1,4 раза к 2018-му. 
При этом доходы Госбюджета к ВВП увеличились с 19,4 
до 21,4 процента к ВВП.

Доходы государственных целевых фоццов в прошлом 
году составили 24,9 трлн сумов (4,8 процента к ВВП) 
против 29 трлн сумов в 2018-м (7,1 процента к ВВП).

(Наблюдается изменение в структуре поступлений 
доходов и в составе налогоплательщиков. Основные 
доходы в объеме 46,5 трлн сумов, как и в предыдущие 

] годы, приходятся на косвенные налоги (НДС, акцизный 
I налог и таможенную пошлину). Рост поступлений по 

I этим источникам по сравнению с прошлым годом соста- 
1 вил 13 процентов.

В 2019-м фактические поступления по НДС уменьши
лись на суммы возмещения налога, составившие в 
прошлом году 3,2 трлн сумов.

Доходы по прямым налогам достигли 31,7 трлн 
сумов (рост по сравнению с 2019-м более чем в два 

I раза), а по ресурсным налогам и налогу на имущество - 
I 19,7 трлн сумов (рост в 1,5 раза).

}

> Эффективная 
вакцина по доступной 
цене

В соответспии с соглашением о сотрудничестве, 
подписанным между Министерством инноващюн- 
ного развития и индийской компанией "ВЬага! 
Вю/е^" в рамках Международного инвестищюнно- 
го саммита "^^намичный Гуджарат-2019", достиг
нута договоренность о поставке в Узбекистан новой 
вакцины "Во1ауас" против ротавирусной инфекщги.

Эффективное средство разработано компанией
"ВЬага/ Вю^есЬ", одобрено Всемирной организацией 
здравоохранения и разрешено к применению во всех 
странах мира. На индийский рынок вакцина выпущена в 
2014 году.

В результате переговоров между министерством и 
индийской компанией достигнута договоренность о по
ставке в Узбекистан этой вакцины по цене 0,85 доллара 
за одну дозу. Отметим, что ранее за счет финансиро
вания 30-процентной стоимости новых вакцин с помо
щью средств Гпобального альянса вакцинации и иммуни
зации ((ЗА VI), партнера ЮНИСЕФ по Программе вакци
нирования доза ротавирусной вакцины закупалась по 
цене 2,29 доллара.

Для справки: ротавирус - вирус, вызывающий желу
дочно-кишечные заболевания в основном у младенцев 
и маленьких детей, приводящие к обезвоживанию орга
низма. Недуг сопровождается рвотой и повышением 
температуры тепа. Поскольку нет никаких медицинских 
препаратов для лечения этого заболевания, ВОЗ реко
мендует использовать практику вакцинации.

Экспортирова ть 
ягоды и фрукты 
станет выгоднее

Вносимые в законодательство России изменения 
создают благоприятную возможность для увеличе
ния объемов постмок свежих фруктов и овощей из 
Узбекистана на рынок РФ.

Согласно изменениям, внесенным в Перечень про
довольственных товаров, облагаемых в Российской 
Федерации налогом на добавленную стоимость по 
ставке десять процентов, основные экспортные пози
ции свежих фруктов из Узбекистана, такие как арбузы, 
дыни, виноград, инжир, яблоки, груши, айва, абрико
сы, вишня и черешня, персики (включая нектарины), 
сливы и лимоны, станут облагаться НДС по этой низкой 
ставке.

Ранее ставка НДС на эти категории продуктов состав
ляла 20 процентов.

Изменения не затрагивают сушеную плодоовощную 
продукцию.

Санджар Якубов.
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Так как декларация не была договором, хотя 

и имела моральную и политическую силу, она не 
обязывала государства к ее исполнению. В 1972-м 
Комиссия обсудила возможность разработки 
договора, который бы форсировал исполнение 
декларации. Подготовке такого документа спо
собствовало принятие всемирного плана дей
ствий на Всемирной конференции ООН по ито
гам Международного года женшин в 1975-м, 
который призывал к "соглашению о ликвидации 
дискриминации в отношении женшин с эффек
тивной процедурой его осуществления". Эта 
работа поддержана и Генеральной Ассамблеей 
ООН, объявившей период с 1976 по 1985 год 
Декадой ООН для женшин. На сегодня Конвен
цию подписали 187 стран и,з 193 государств- 
членов ООН, и только шесть до сих пор не 
ратифицировали ее: США, Палау, Иран, Сома
ли, Судан и Тонга.

Конвенция - не только универсальный билльо 
правах женшин, но и программа действий стран 
для того, чтобы гарантировать их. Справедливо
сти ради приходится констатировать, что мно
гие положения Конвенции пока не реализуются 
на практике. Прежде всего в сфере труда, слу
жебного, профессионального роста и продви
жения женшин на уровень принятия решений.

Об этом свидетельствуют результаты иссле
дования Всемирного банка, опубликованные в 
докладе "Женщины, бизнес и закон-2019: Деся
тилетие реформ". Проанализированы права 
женщин и мужчин в 187 странах за последние 
десять лет по 35 аспектам - от сфер семейного, 
имущественного и трудового права до возмож-

Гендерное равенство имеет центральное зна
чение в Повестке дня в области устойчивого 
развития на период до 2030-го, которая являет
ся глобальным планом, согласованным лидера
ми всех стран для решения стоящих перед ними 
проблем. В пятой цели там содержится конкрет
ный призыв обеспечить гендерное равенство и 
расширение прав и возможностей всех женшин 
и девочек.

Поручение о необходимости принятия двух 
законов - "О гарантиях равных прав и возможно
стей для женшин и мужчин" и "О защите женшин 
от притеснения и насилия"закреплено в поста
новлении Президента "О мерах по дальнейшему 
усилению гарантий трудовых прав и поддержке 
предпринимательской деятельности женшин" от 
7 марта прошлого года и во время выступления 
главы государства на двадцатом пленарном за
седании Сената Олий Мажлиса. Оба документа 
а итоге подписаны 2 сентября 2019-го.

В законах отражены понятия гендерного ра
венства, дискриминации женшин, полномочия 
ответственных органов, нормы по обеспечению 
гендерного равенства при участии в государ
ственно,м управлении, приеме и найме на рабо
ту, получении кредитов и осуществлении пред
принимательской деятельности и меры, направ
ленные на предотвращение нарушения такого 
равенства.

Очевидно, признание значимости роли жен
шин в социально-экономической жизни страны 
и стремление изменить традиционное отноше
ние к ним в сознании населения являются важ
ным фактором стабильности узбекистанского 
общества. Без активного участия женшин и уче
та их интересов на всех уровнях процесса выра-

По результатам исследования Всемирного банка, опубликованным в докладе 
«Женщины, бизнес и закон-2019: Десятилетие реформ», женщины во всем 
мире имеют лишь 3\4 юридических прав, которыми обладают мужчины.

Согласно представленному в нем рейтингу Узбекистан набрал 70,63 балла и занял 
127-е место. В вопросах свободы передвижения и владения имуществом, поданным; 
экспертов, у Узбекистана -100 баллов. Худшие результаты относятся к сферам 

трудоустройства, зарплаты и выхода на пенсию - по 50 баллов в каждой. Я ||1

Закон Республики Узбекистан «О защите женщин от притеснения 
и насилия» одобрен сенаторами в ходе 21-го пленарного заседания 
Сената Олий Мажлиса Республики Узбекистан.

Впервые в законодательной практике Узбекистана на уровне закона 
прописано понятие насилия с разделением на конкретные его виды.

В ходе последних социологических опросов «Ижтимоий фикр» 70,2 процента 
респондентов отметили, что в нашей стране созданы необходимые условия для 
повышения социально-экономической и политико-правовой активности женщин.

81,5 процента респондентов считают, что никто и никакое обстоятельство 
не препятствуют женщинам участвовать в работе общественных 
или политических организаций.

Гендерное равенство; удастся 
ли избежать социальных стереотипов
ностей свободного передвижения и личной бе
зопасности, учитывались также изменения в за
конодательстве и реформы, связанные с вопро
сами равенства полов.

Согласно выводам экспертов женщины во 
всем мире имеют лишь три четверти юридичес
ких прав, которыми обладают мужчины. По ито
гам исследования с(формирован и рейтинг. Его 
средний балл составил 74,71 из 100 (десять лет 
назад соответствующий показатель равнялся 
70,06), Абсолютный результат у Бельгии, Дании, 
Франции, Аатвии, Люксембурга и Швеции - 
стран, где мужчины и женщины обладают равны- ' 
ми правами в указанных сферах, Узбекистан 
набрал 70,63 балла и занял 127-е место. В вопро
сах свободы передвижения и владения имуще
ством, по данным экспертов, Узбекистан набрал 
100 баллов. Худшие результаты относятся к сфе
рам трудоустройства, зарплаты и выхода на пен
сию - по 50 баллов в каждой.

Указанные проблемы свидетельствуют о том, 
что, несмотря на существующие законодатель
ные гарантии недискриминации, на практике 
ситуация обусловливает необходимость разра
ботки специального закона, предметом право
вого регулирования которого являлись бы права 
женшин и мужчин и который обеспечивал бы 
практическую реализацию прав и равных воз
можностей для лиц обоего пола.

ботки решений сегодня невозможно говорить о 
демократизации социума. Общественное раз
витие приобретает устойчивый характер только 
там, где граждане - как мужчины, так и женщины 
- активно участвуют в жизни своей страны.

К сожалению, в обществе еще не изжиты сте
реотипы в отношении женшин, то есть факты 
бытового насилия, которое, как правило, возни
кает в сфере брачно-семейных отношений. 
Проводимая просветительская работа не всегда 
дает должные результаты. Зачастую женщины 
оказываются настолько запуганными близкими, 
включая супруга и родителей, что элементарно 
боятся встать на защиту собственных прав. Из
вестны ситуации, когда очевидные следы домаш
него насилия женщины выдавали за последствия 
неудачного падения, придумывали прочие оп
равдания для того, кто поднял на них руку.

Вышеназванный Закон Республики Узбеки
стан "О защите женшин от притеснения и наси
лия" одобрен сенаторами в ходе 21 -го пленарно
го заседания Сената Олий Мажлиса. Впервые в 
законодательной практике Узбекистана на 
уровне закона прописаны определение понятия 
насилия с разделением на конкретные его виды, 
а также уполномоченный орган по предупреж
дению насилия в семье. Законом введены специ
альные процессуальные гарантии, направлен
ные на защиту лиц, пострадавших от бытового

насилия в ходе досудебного и судебного разби
рательства.

Также ежегодно в рамках комплексного изу
чения вопросов развития современной семьи 
Республиканский центр изучения общественно
го мнения "Ижтимоий фикр" проводит монито
ринг гендерного равноправия в нашем обще
стве. Исследование показало, что в большин
стве семей главой является мужчина - именно 
ему принадлежит право принимать окончатель
ные решения по ключевым вопросам. Несмотря 
на то, что в стране происходит демократизация 
семейных отношений и в обществе сформиро
валось мнение-о-недопустимости бытового на
силия, а большинство респондентов заявляют о 
своем отрицательном отношении к этому явле
нию, выявлено, однако, что часть социума все 
еще терпимо относится к случаям внутрисемей
ного насилия, считан приоритетным сохранение 
семьи.

Позитивным моментом является тот факт, 
что современные женщины больше не желают 
терпеть насилие над собой и все чаше обраща
ются к правосудию, где находят защиту своих 
прав. Наработанные правовые и организацион
ные механизмы позволяют пресекать и предуп
реждать бытовое насилие. Поэтому имеются 
предпосылки к искоренению и такого постыдно
го явления, как бытовое насилие.

Бесспорно, просвещение женщины - путь к 
прогрессу общества, ибо именно она чаше всего 
воспитывает детей и формирует их сознание, 
мировоззрение, кругозор. Образованная жен
щина понимает, что богатство семьи заключает
ся прежде всего в здоровом и образованном 
поколении. Тратя деньги на учебу и медицину, 
она инвестирует их в благополучное будущее 
детей. Современница должна разбираться в об
щественно-политических процессах, давать 
верную оценку происходящему в стране и мире.

Несмотря на кардинальные изменения, про
изошедшие в стране за период независимости, 
многие продолжают ассоциировать женшин 
Узбекистана лишь с семьей, полагая, что функ
ция продолжения рода остается приоритетом. 
Такое навязывание стереотипов мешает увидеть 
реальную картину мира, где современницы с 
большим успехом продолжают приобретать на
выки, необходимые для самосовершенствова
ния. Работающие женщины считаются теперь, 
скорее, правилом, чем исключением.

"Хочу обратить ваше внимание на еше один 
важный вопрос, - отметил Президент Шавкат 
Мирзиёев в своем выступлении в Сенате. - 
В ходе последних социологических опросов 
70,2 процента респондентов отметили, что в 
нашей стране созданы необходимые условия для 
повышения социально-экономической и

политико-правовой активности женшин. По 
мнению 81,5 процента респондентов, никто и 
никакое обстоятельство не препятствуют жен
щинам участвовать в работе общественных или 
политических организаций. Меня волнует сте
реотип, укоренившийся в сознании наших лю
дей. Обычно мы почитаем женщину прежде все
го как мать, хранительницу семейного очага. 
Это, безусловно, правильно. Однако сегодня 
каждая женщина должна быть не пассивным 
наблюдателем, а активным и инициативным уча
стником демократических преобразований, 
осуществляемых в стране".

Некоторые девушки откровенно не стремят
ся к саморазвитию. Внушаемая им с ранних лет 
идея о скором замужестве и рождении детей 
поглощает их сознание и тормозит любой про
гресс. Волей-неволей они начинают верить в то, 
что больше ни на что в этой жизни не способны. 
И хотя в государстве делается все возможное 
для всестороннего развития молодежи, откры
ваются большие перспективы для тех, кто хочет 
и стремится учиться и получать знания, внуши
тельная часть юных девущек грезит лишь о^се- 
мейной жизни.

Важно, чтобы человек чувствовал личную от
ветственность за все свои поступки. Этому не
обходимо учить дома, ведь именно из семьи 
формируется общество. Если в ней каждый бе
рет ответственнрсть на себя и учит этому своих 
детей, то и социум становится здоровым и креп
ким. Важно налаживать механизмы зашиты жен
шин и детей сейчас, когда старые традиции сме
няются новыми.

Акмаль Саидов.
Директор Национального центра Республики 

Узбекистан по правам человека. Главный 
редактор журнала "Общественное мнение.

Права человека".

Острый сигнал

Кто 
^защитит 

к врачей?

в последнее время в интернете и по телевидению часто встречаются 
сообщения о том, как родственники паииентов сводят счеты с врачами 
с помощью кулаков, что соверщенно не укладывается в голове. Трудно 
себе представить, что с представителями такой благородной профессии, 
которые каждый день спасают людей, могут обойтись столь жестоко. 
Тревожит и то, что число таких сообщений в СМИ растет.

Фируза Атаханова
"Правда Востока"

Недавно инцидент произо
шел и с дежурным хирургом от
деления скорой медицинской 
помоши Учкурганского РМО 
Наманганской области, кото
рый был всесторонне изучен 
Министерством здравоохране
ния страны.

2 января 2020 года в 18.30 
дежурный хирург оказал своев
ременную помощь явившемуся 
на прием амбулаторному боль
ному. Некий Б.Т,, 1990 года 
рождения, проживающий в 
СЕМ "Фаровон" и приходящий
ся дядей больному, устроил 
скандал в приемном отделении. 
Ему показалось, что сотрудни
ки учреждения работают

чересчур медленно, и он решил 
их поторопить. Хирург сделал 
замечание, пытался его успоко
ить, взял под руку и вывел из 
кабинета. Однако больной не 
унимался, ударом ноги выбил 
дверь, ворвался в помещение, 
нанес шестидесятилетнему 
врачу внезапный удар в глаз, а 
затем скрылся с места проис
шествия. В этот момент

в отделении находились дежур
ные медсестры отделения тера
пии и хирургического поста. 
Вместе с ними до прибытия де
журного реаниматолога врачу 
пытался оказать помошь и один 
из пациентов. Пострадавшего 
завели в перевязочную, вызва
ли окулиста 3. Валиева и наряд 
милиции. После осмотра и ока
зания первой помоши больного 
санитарной авиацией достави
ли в Наманганский филиал 
РНИЭМП, где поставили следу
ющий диагноз: закрытая череп
но-мозговая травма, большой 
травматический разрыв право
го глазного яблока, выпадение 
хрусталика. В тот же день сюда 
были направлены опытные спе
циалисты Минздрава.

3 января 2020 года в 05.00 
заведующая отделением Рес
публиканского специализиро
ванного научно-практического 
медицинского центра микрохи
рургии глаза Мухаббат Ибраги
мова и врач Аскар Хусанов про
вели операцию по первичной 
обработке нарушения формы 
правого глазного яблока и по
вреждения мягких тканей. 
В данное время больному оказы
вается квалифицированная ме
дицинская помошь, но, к сожале
нию, зрение восстановить не 
удалось, и несчастный, можно 
сказать, лишился одного глаза.

Чересчур горячий учкурган- 
ский парень, конечно же, отве
тит за свои действия перед за
коном, но, как видите, послед
ствия его удара не смогли уст
ранить даже ведущие офталь
мологи страны. Опытный хи
рург получил инвалидность пе
ред самым выходом на пенсию.

Таких случаев становится все 
больше, и исходя из этого Ми
нистерством здравоохранения 
при содействии Законодатель
ной палаты Олий Мажлиса раз
работан проект закона об уси
лении ответственности за напа
дение на медработников, при
нятии жестких мер со стороны 
правоохранительных органов в 
отношении виновных. Доку
мент внесен на рассмотрение 
Законодательной палаты Олий 
Мажлиса и принят в первом же 
чтении.

- Прекрасно знаю этого хи
рурга, отличного специалиста 
и хорошего человека. Мы все 
крайне возмущены таким от
ношением к врачу, - расстро
енно говорит диспетчер-мед
сестра отделения скорой по
моши Учкурганского РМО 
Одина Аскарова. - Это совер
шенно недопустимо, противо
речит нормам морали и нашим 
традициям: где уважение к 
старшим? Ведь напавший вра
чу в сыновья годится.

По своему опыту знаю, что 
пациенты, вызывая "скорую", 
часто бывают грубы, когда я 
уточняю местонахождение 
больного. А ведь это делается 
для йх же блага, чтобы экипаж 
"неотложки" прибыл вовремя и 
не блуждал по району в поисках 
нужного адреса. За это время 
их родственник может умереть. 
В ответ же слышишь оскорбле
ния.

Мы приветствуем инициати
ву Министерства здравоохра
нения Узбекистана о дополни
тельных мерах по обеспечению 
зашиты врачей.

Наманганская область.

За строкой постановления

112 станет единым 
номером 
для всех 

экстренных служб Ташкента
в столице провалится поэтапная работа по реализации проекта 
"Безопасный горол". Этот процесс включает не только 
внелрение новых технологий и информационных систем 
в инфраструктуру горола, призванных усилить безопасность 
жителей, но и преобразование структуры и порялка работы 
всех локальных экстренных служб.

Так, в соответствии с постанов
лением Кабинета Министров Рес
публики Узбекистан "Об органи
зации поэтапных мер и единого 
технологического подхода по 
реализации проекта "Безопас
ный город" от 7 мая 2018 года 
отечественными министерства
ми и ведомствами совместно с 
экспертной группой междуна
родной сети консалтинговых 
компаний "Рг1сем/а(егЬоц5е- 
Соорегз" (Р\УС) разработана 
концепция “Главное техничес
кое задание, технический эконо
мический расчет".

По данным Министерства по 
развитию информационных 
технологий и коммуникаций 
Республики Узбекистан, на пер
вом этапе в 2019-2020 годах в 
Ташкенте проводится работа по 
созданию единой технологичес
кой платформы проекта "Без
опасный город" с привлечением 
прямых иностранных инвести
ций. Исходя из этого все корот
кие номера экстренных служб в 
Ташкенте - 101, 102, 103, 104, 
1050, 1055 будут объединены в 
едином центре и будет органи
зована работа в рамках единой 
службы по короткому номеру 
112.

Кроме того, для обеспечения 
общественного порядка и

безопасности на социальных, ту
ристических и культурных 
объектах, а также на вокзалах и 
рынках установят более 50 ты
сяч камер видеонаблюдения. 
Также будет создана интеллекту
альная поисковая система, а бо
лее чем на 500 перекрестках - 
современная сеть управления 
дорожным движением и внедре
на услуга "умная автостоянка".

С целью пресечения возмож
ности незаконного строитель
ства на территории столицы бу
дет разработана электронная 
цифровая карта с включенны
ми кадастровыми данными, с 
помощью которой станет осу
ществляться быстрое реагиро
вание на незаконные сооруже
ния. Улучшить и защитить эко
логию столицы поможет единая 
система мониторинга и конт
роля за состоянием окружаю
щей среды, которая будет ин
тегрирована в ситуационный 
центр.

В рамках проекта также будут 
созданы учебный центр по повы
шению квалификации сотрудни
ков службы оперативного де
журства и технических специа
листов, а также специальная ла
боратория.

Р. Бондарчук. 
Корр. УзА.
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- Серьезное заявление. Но ре
ально ли прыгнуть еще раз выше 
головы? Замечу, что пока лишь 
шестнадцать наших земляков за
воевали право выступить на Пара
лимпиаде.

- Подчеркну, что среди них немало тех, 
которые прошли сквозь огонь и воду, уча
ствовали на прошлых Играх четырехлетия. 
Например, для легкоатлета Дониёра Соли- 
ева токийский старт будет уже третьим на 
Паралимпиаде в его карьере. Путевку за
воевал, став победителем на чемпионате 
мира в Дубае (Объединенные Арабские 
Эмираты). Он, кстати, неизменный призер 
мундиалей с 2013 года, причем в различ
ных дисииплинах королевы спорта - в 
прыжках в длину и тройном эстафетном 
беге. Чемпион Паразиатских игр-2018 в 
Джакарте (Индонезия).

Омон Гафуров:
"Взялся за гуж, не говори, что не дюж

Большой комплект наград у Сафии Бур
хановой. Ташкентка - серебряный призер 
Игр в Рио-де-Жанейро, тоже возглавляет 
азиатский рейтинг. Среди именитых в 
мире - Эльбек Султанов, Назимахон Каю
мова, Хусниддин Норбеков. Дебютант - 
Темур Гиясов, покоривший в Дубае планку 
на высоте 198 см. Отмечу, что андижанеи, 
самый молодой легкоатлет в сборной, при
знан лучшим паралимпийцем года. Отли
чился на чемпионате мира и его земляк 
Бекжон Чеваров.

В целом отметим, что в 2019 году члены 
Национальной паралимпийской ассоциации

Розл Кузнвал признана лучшей среди паралимпийцев в 2018 году. | Темур Гиясов - лучший среди паралимпийцев в 2019 году.

завоевали в 18 международных турнирах 
различного ранга 33 золотые, 16 серебря
ных и 18 бронзовых медалей.

- География поездок довольно 
широкая. Немалые средства требу
ются также для подготовки команд, 
спортсменов на учебно-трениро
вочных сборах, в том числе и за 
рубежом. Необходимы современ
ное оборудование, инвентарь, со
ответствующая экипировка. На это 
тоже нужны немалые средства. Кто 
оказывает поддержку?

- В тесном контакте работаем с Нацио
нальным олимпийским комитетом. Мини
стерством по физической культуре и 
спорту, федерациями легкой атлетики, 
дзюдо, гребли на байдарках и каноэ, пуле
вой стрельбы, таэквондо, плавания. Боль
шую помошь оказывает АО "Кизилкум- 
цемент", которое, подчеркиваю, тоже при
знано лучшим среди благотворительных 
организаций республики. Благодаря акци
онерному обществу в хорошем состоянии 
находятся наши базы в Ташкенте (бассейн.

тренажерный зал, поле для мини-футбола, 
гостиница, восстановительный центр, 
комплекс для единоборств и пауэрлиф
тинга) и многофункциональный легкоат
летический комплекс в Дукенте столичной 
области.

Высок коэффициент полезного дей
ствия тренеров подразделений ассоциа
ции в Андижанской, Кашкадарьинской и 
Ташкентской областях. Активизировались 
наставники в Сурхандарье. Сложилось 
дружеское сотрудничество с родственной 
ассоциацией Беларуси. В олимпийском 
центре "Стайки" под Минском регулярно

проводим совместные учебно-трениро
вочные сборы.

- Вы упомянули Федерацию дзю
до, однако еще никто из наших ре
бят и девушек в этом виде едино
борств пока не имеет лицензии. 
Д ведь в Рио-де-Жанейро одними из 
героев стали именно парадзюдоис
ты. Они в командном зачете пре
поднесли сенсацию, заняв первое 
место. В общую копилку тогда внес
ли сразу десять наград, три из кото
рых - с золотым отливом.

- у дзюдоистов еше не закончились рей
тинговые соревнования. Имена тех, кто 
поедет в Японию, станут известны в конце 
мая. К тому времени должны завершиться 
заключительные отборочные турниры в 
Великобритании и Азербайджане. И тогда 
станет известно, кто сможет войти в число 
семи сильнейших мужчин и шести жен- 
шин. Представительство от одной страны - 
13 паралимпийцев. Напоминаю, что на 
предыдущих Играх Узбекистан представ
ляли десять парадзюдоистов.

Уже сейчас можно с большой долей ве
роятности сказать, что большие шансы 
имеют Шерход Намазов и Феруз Саидов, 
занимающие вторую позицию в мировой 
табели о рангах после ряда успешных выс
туплений в минувшем сезоне. Практичес
ки в топовой десятке и другие наши земля
ки. выступающие в различных весовых ка
тегориях. Это - Давур Караматов, Ширин 
Шарипов, ПарвинаСамандарова, которые 
уже становились участниками Паралим
пиады. Опытные дзюдоисты.

- В каких видах программы еще 
смогут выступить узбекистанцы?

Справка
Помимо представителей королевы 

спорта, путевки в Токио получили Сервер 
Ибрагимов (пулевая стрельба), гребцы на 
байдарках и каноэ Шахноза Мирзаева, Азиз- 
бек Абдулхабибов, Хайитмурод Шеркузиев. 
По специальному плану уже ведут подготов
ку к стартам в Японии пловцы Фирдавсбек 
Мусабеков, Испом Асланов и Шахсанамхон 
Ташпулатова. Квалификационные нормативы 
они выполнили на розыгрыше Кубка мира и 
мундиале. Значит, являются основными пре
тендентами на медали на Играх-2020. Впер
вые Узбекистан будет представлен на турни
ре по таэквондо. Право выступить на токийс
ком татами завоевала 18-летняя Гупьжаной 
Наимова из Сурхандэрьи. Она по рейтингу 
УУТҒ оказалась в топ-6 сильнейших таэквон- 
дисток. Гупьжаной - серебряный призер пер
венства мира (Турция) и Открытого чемпио
ната Европы (Хорватия).

В цепом отметим, что в 2019 году члены 
Национапьной паралимпийской ассоциации 
завоевали в 18 международных турнирах 
различного ранга 33 золотые, 16 серебря
ных и 18 бронзовых медалей.

О
АҒС

□23
СНАМР1ОЫ5Н1Р

- Сложился довольно сильный состав 
сборной по пауэрлифтингу, в которой 
тоже есть именитыелидеры - Роза Кузиева, 
Нуриддин Давлатов, которые не раз заво
евывали звания победителей и призеров 
чемпионатов мира и Азии. Большие надеж
ды связываем с командой по академичес
кой гребле. При этом продолжатся еше 
квалифайны по той же легкой атлетике, 
таэквондо и плаванию. По предваритель
ным прогнозам, в делегации паралимпий
цев будет 35 мужчин и женщин.

- Д вообще сколько видов спорта 
включают летние Паралимпийские 
игры?

- Двадцать два. В восьми из них наме
рены выступить. Подчеркну, что в Рио- 
де-Жанейро участвовали в пяти турни
рах.

Хочу выделить важный отличительный 
факт при подготовке к нынешнему 
спортивному форуму в Токио. В прошед
шем четырехлетии заложен прочный фун
дамент, чтобы расширить географию 
представительства уже на Паралимпиаде- 
2024 в Париже (Франция). Проведена 
большая селекционная работа по форми
рованию сборных по теннису, триатлону, 
велоспорту, стрельбе из лука, фехтова
нию, футболу. Уже заглядывае.м в буду
щее.

Тимур Низаев.
Обоэреитель "Правды Востока".
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Примерно такой наказ далн найм спецналнсты футбопнстам молодежной 
сб^мон после первого матча в рамках группового турнира чемпионата 
Азии в Таиланде/ где разыгрываются три путевки на Олимпинскне игры в 
Токио ()9поиия). Подопечные главного тренера Любинко Друловича 
поделнлн очки с представителями Ирм1а. За^мксирована ничья - 1П.

Большинство иранцев выглядели взрослее, чем наши двадцатитрехлет- 
ние парни, да и по физическим габаритам ~ крупнее и сипьнее. Это и было 
основным преимуществом соперников. Отталкиваясь от такого фактора, 
видимо, тренерский штаб сборной Узбекистана и выстраивал тактику. 
Подобный подход дал результаты в минувшем году в двух товарищеских 
встречах с командой Ирана. Победы были одержаны. Психологическое 
преимущество - на нашей стороне.

Но персидские футболисты сделали должные выводы. Уже в первом 
тайме предложили жесткую мужскую игру. Тан использовали свои козыри. 
Наши ребята приняли вызов. Никто не убирал ноги.

Дебют встречи оказался за иранцами. Они не давали возможности выйти 
узбекистанцам на чужую половину поля. Грамотно пресекали и контратаки. 
За первые четыре минуты матча подали сразу три угловых удара. Защит
ники не дрогнули. Больше того, не позволили даже нанести удары в створ 
ворот соотечественников.

Выдержав довольно хаотичные наскоки, наши парни в середине тайма 
наконец-то, как говорится, подняли голову и все чаще стали делать вылазки 
к штрафной площадке противников. Особых угроз не создали, но техничные 
земляки заставили изрядно попотеть игроков обороны.

Темп игры упал. Иранцы подустали к перерыву. Этим и воспользовалась 
наша молодежь - заставила соперников больше ошибаться.

Развязка наступила на 39-й минуте. Фол в штрафной площадке. После 
видеопросмотра судья назначил пенальти. Одиннадцатиметровый четко 
исполнил защитник "Бунёдкора" и капитан сборной Ислом Кобилов - 1:0.

После антракта повторился сценарий первого тайма. Опять иранцы 
бросились на штурм ворот Абдувахида Неъматова ("Насаф"). А наша 
команда вновь откатилась на свою половину поля. Непонятно было: то ли 
намеренно отдали инициативу, то ли перешли на удержание счета или просто 
выжидали? Сумбурно действовали, подстраиваясь под сборную Ирана.

Физически одаренные противники в итоге все же продавили оборону 
узбекистанцев. На 57-й минуте затолкали-таки мяч в сетку - 1:1. Могли и 
увеличить счет, создав два выгодных момента в штрафной площадке нашей 
дружины, которую спасли счастливые случаи.

То, что наши парни умеют играть в атакующем стиле, показали последние 
десять минут матча. Но не воспользовались шансами Джасурбек Якшибаев 
(АГМК) - пожалуй, лучший среди наших парней, а также Нурилло Тухтасинов 
(''Бунёдкор"), как и вышедший на замену каршинец Ойбек Базаров.

Можно и нужно было обыгрывать сборную Ирана, которая пока не в 
лучшей спортивной форме. Нэши парни к концовке встречи продемонстри
ровали, что лучше подготовлены. Надо верить в свои силы и возможности.

в следующем туре в подгруппе соотечественники сыграют 12 января со 
сверстниками из Китая. Следующая ничья (не заикаюсь о поражении) может 
перечеркнуть надежды. Напомним, что необходимо занять как минимум 
второе место в своей группе, чтобы выйти в плей-офф и продолжить борьбу
за одну из трех олимпийских путевок.

Таджи Тимуров.

На правах рекламы

Качественный сервис - довольный гость!
Широкомасштабные реформы в инлустрии туризма делают Узбекистан одним 
из привлекательнейших маршрутов для познавательного и культурного досуга 
у многочисленных гостей из-за рубежа, а также граждан страны, стремящихся 
более полно познать родной край со всеми его удивительными особенностями 
и историческими перспективами.

А что необходимо гостю, прибывшему в 
чужую страну или город? Правильно: кра
сивые виды, удобные маршруты, приятные 
хозяева, а самое главное - комфортный и 
доступный гостиничный номер, и еда, рас
считанная на самый притязательный вкус.

Все это туристы могут в полной мере 
получить в нашей стране. Согласно поста
новлению Кабинета Министров "О допол
нительных мерах по ускоренному разви
тию гостиничного бизнеса в Республике 
Узбекистан" от 24 ноября 2018 года одоб
рено предложение по строительству малых 
типовых гостиниц по разработанным про
ектам на основе положительного зарубеж
ного опыта. И строящиеся сегодня гости
ницы вполне отвечают положениям этого 
постановления, представляя из себя сим
биоз современного дизайна с традицион
ным национальным колоритом. И даже в 
оформлении этих гостеприимных учреж
дений используются теплые и яркие цвета, 
подчеркивающие восточный характер.

Умножение количества таких малых гос
тиниц способствует возникновению здо
ровой конкуренции, что приводит к улуч
шению сервиса. А так как число гостей, 
прибывающих в страну, продолжает расти 
(только за восемь месяцев 2019 года, по 
данным Госкомтуризма, республику посе
тили более 4,3 млн иностранных туристов, 
что на 26,7 процента больше, чем за анало
гичный период прошлого года). Нацио
нальный банк внешнеэкономической дея
тельности Узбекистана поддерживает

передовую сферу, финансируя целый ряд 
проектов, направленных на активное раз
витие туризма.

Одной из таких инициатив является гос
тиница "Хива Файз", расположенная 
в самом сердце древней Хивы - уютная и

современная, в которой можно почувство
вать легкий ветерок истории, пронизавший 
древний город.

- Поток иностранных и местных туристов 
постепенно растет, - отмечает директор 
гостиницы Хурсанд Машарипов. - Чтобы

удовлетворить потребности многочислен
ных гостей, мы предложили бизнес-проект 
для строительства и оснащения современ
ной гостиницы. На реализацию проекта 
Узнацбанком выделены кредитные сред
ства - 2,4 млрд сумов. Строительство про
должалось около года. И вот новая гости
ница распахнула двери в ожидании турис
тов. Одновременно мы можем обслужить 
на самом высоком уровне до 60 гостей, и 
уверяю, никто не уедет от нас недоволь
ным. Услуги гостиничного комплекса пре
доставляют 15 наших сотрудников, а зна
чит, столько же полноценных рабочих мест 
создано для жителей нашего города.

Качественный сервис - довольный гость! Это 
является формулой развития гостиничного

Услуги лицензированы

бизнеса. Сотрудники гостиницы следуют ей 
и предпринимают меры для улучшения каче
ства услуг и повышения своей квалифика
ции, чтобы каждый элемент сервиса соответ
ствовал международным стандартам.

Надо отметить, что профинансирован
ные Национальным банком проекты помо
гают повысить эффективность использо
вания туристского потенциала регионов 
республики, а также обеспечить динамич
ное развитие там современной туристской 
инфраструктуры, расширение и улучше
ние качества гостиничных услуг, широкое 
привлечение в эту сферу инвестиций и 
устранение имеющихся недостатков.

Александр Зотов.
(При содействии пресс-службы НБУ).
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